

DIVERSIDAD ¿Son los emojis inclusivos?

Fecha: 15/06/2022

Los emojis, esas pequeñas figuritas con valor simbólico que usamos para transmitir estados de ánimo y sentimientos, simplificar conversaciones o reforzar mensajes, se han convertido en los iconos más representativos de la humanidad, pero... ¿son verdaderamente respetuosos e inclusivos?

Los emojis son un sistema de comunicación basado en ilustraciones que utilizamos para paliar la ausencia de tonos de voz y gestos propios de la comunicación digital, o dicho de otro modo, nos sirven para llenar los vacíos emocionales del mundo online.

Un poquito de historia...

Nacieron en 1999 cuando un ingeniero japonés, Shigetaka Kurita, diseñó 176 emojis muy elementales por encargo de la empresa telefónica NTT DoCoMo. La primera vez que hubo un emoji a color en un móvil occidental fue en 2011, en los Iphone 5.0 de iOS, y Android 4.4 los introdujo en 2013. Son reflejo de una sociedad en permanente cambio y no paran de evolucionar:

- **Desde 2014 a 2018 se fueron introduciendo novedades: posibilidad de modificar el tono de piel y el color del cabello, ampliación de la representación de la mujer, elementos de diversidad de género, etc.**
- **En 2019 se integran 230 nuevas imágenes, destacando emojis que visibilizan la discapacidad y accesibilidad: personas en silla de ruedas, con bastón blanco, con audífonos, prótesis, perros guía...**
- **Durante 2020 y 2021 se introdujeron nuevas variantes: tres opciones de género, incluido el neutro, mujer y neutro con traje, hombre y neutro con vestido de novia y velo, los tres géneros dando biberón a un bebé, Santa Claus mujer, bandera transgénero, etc.**
- **En 2022 han aparecido 107 nuevos emojis incluyendo, también, más emojis inclusivos: hombre embarazado, barbas para los tres géneros, Santa Claus neutro, parejas variadas**

con corazón en medio y hasta 5 opciones de tono de piel, entre otros.

Además, Apple lanzó la opción de crear los propios emojis personalizados, popularizó los “memojis” animados y ahora, la última moda, es intercambiar paquetes de stickers para adornar las conversaciones.

Algunas curiosidades...

¿Sabías que el 17 de julio es el Día Mundial del Emoji? Fue elegido porque el emoji de calendario marca esa fecha, y esto es así porque ese día de 2002 se lanzó iCal, la App de calendario para los Mac de Apple.

¿De dónde vienen esos famosos monos? Representan a los Tres Monos Sabios de la cultura japonesa. Simbolizan “no ver el Mal, no hablar del Mal y no oír el Mal”. Por eso aparecen con ojos, boca y oídos tapados.

Los emojis son muy queridos, pero no así la [película que se inspiró en ellos](#). Ganó el Premio Golden Raspberry a la peor película de 2017.

¿Y esa “mujer flamenca” que usamos? Pues resulta que no lo es. La mujer del vestido rojo representa a una bailarina de salsa.

Los emojis, que hay quienes relacionan con el lenguaje jeroglífico de la cultura egipcia, están tan integrados que hasta la Real Academia de la Lengua les dedica un apartado que indica las claves de su buen uso. Además, hay un blog llamado [Emojipedia](#) donde se recogen todos ellos.

El Consorcio Unicode, la organización que regula los emojis, publica una lista anual de los más usados. En 2021, las lágrimas de alegría y el corazón repitieron en lo alto de la lista. De todas formas, aunque actualmente hay más de 3.600 emojis, el 82% del uso global se centra en solo 100 de ellos.

Y para terminar...

Aunque la evolución de los emojis ha avanzado hacia la diversidad, un estudio realizado en 2021 por Adobe dice que un 83% de las personas preguntadas demanda aún una representación más inclusiva y más opciones sobre edades, etnias, referentes culturales, capacidades, identidades de género/sexo, etc.

Ya que muchas veces “el medio es el mensaje”, los emojis nos pueden ayudar a compartir nuestra narrativa personal y nuestros valores. Permiten expresarnos de forma divertida y amigable, creando con ello un mundo más empático. Somos cada uno de nosotros los responsables de usar este lenguaje de forma correcta para contribuir a una cultura social de inclusión y diversidad.

“Un emoji vale más que mil palabras, pero solo si encuentras el adecuado”.